

## CULTURA | Conferencias-Ponencias-Jornadas

### El siglo XIX centrará la temática de las primeras jornadas de historia local

Se celebrarán el 21 y 22 de octubre en el salón de actos del patronato Niceto Alcalá-Zamora.

**Rafael Cobo Calmaestra**

Lunes 18 de octubre de 2021 - 18:09



Organizadas por la Asociación para Defensa del Patrimonio Histórico y Documental de Priego, en colaboración con el Consistorio prieguense, el salón de actos del patronato Niceto Alcalá-Zamora acogerá del 21 al 22 de octubre la primera edición de las Jornadas de Historia Local.

En esta ocasión, como así se ha puesto de manifiesto en su presentación por parte de la presidenta del Área de Cultura, Jezabel Ramírez, y por Jesús Cuadros, integrante de la entidad organizadora, las aportaciones de las ocho

ponencias previstas se centrarán exclusivamente en la historia de Priego durante el siglo XIX, adelantando que en noviembre se celebrarán unas jornadas de memoria histórica con un contenido más genérico.

Por su parte, Jesús Cuadros añadía que es esencial para la historia local, “conocer nuestro pasado para así tener presente los años en los que vivimos y poder forjar un nuevo porvenir en el futuro”, indicando que dentro de la historiografía local, el siglo XIX es una época poco estudiada en nuestro municipio.

Según Cuadros, en esta primera edición se cuenta con un gran elenco de historiadores, cronistas, académicos y personas dedicadas a la educación, desgranando la programación que arrancará a las 19:00 horas del jueves 21 de octubre con la ponencia “La vida cotidiana de una familia residente en Priego durante la segunda mitad del siglo XIX”, que será pronunciada por Miguel Forcada Serrano, Cronista Oficial de Priego, al que seguirá en el uso de la palabra, Emilio Carrillo Aguilera, profesor del IES Fernando III el Santo que analizará el desarrollo del Trienio Liberal (1820-1823) en Priego.

Posteriormente Pablo Arenas López, graduado en Sociología por la Universidad de Granada, disertará sobre el Sordo de Rute, un caso de bandolerismo en Priego, cerrando la primera sesión de estas jornadas Manuel Peláez del Rosal, cronista oficial de Priego, con unos retazos biográficos del mariscal de campo Hermenegildo de la Barrera y Hurtado.

Las actividades se reanudarán el viernes 22, a las 19:00 horas, con la intervención de la profesora del IES Herrera, Carmen Fernández Luque, con el conocimiento del patrimonio artístico y monumental de Priego

según el diccionario de Pascual Madoz (1845-1850), a la que seguirá el diplomado en magisterio Francisco del Caño Pozo, que analizará el manifiesto Carlista de 1.838 en Priego. Posteriormente, el archivero municipal de Priego, Jesús Cuadros, disertará sobre la masonería y el simbolismo funerario en Priego a finales del siglo XIX, cerrando la programación Juan Díez García, inspector de Educación, con la ponencia centrada en la educación en Priego durante la segunda mitad del siglo XIX.

Por último, Jesús Cuadros adelantaba que uno de los objetivos de la Asociación es la recopilación de las actas de las ponencias en una publicación que permita el estudio de los temas abordados en estas jornadas, recordando que la asistencia a las mismas es totalmente gratuita hasta completar el aforo del recinto en el que se celebrarán.